
 

 
Protokoll der Mitgliederversammlung  
„Pétanque-Verband Region Hannover e.V.“  
vom 23.03.2023 
 
Die Mitgliederversammlung fand am 23.03.2023 von 18.05 - 19.45 Uhr in der 
Vereinsgaststätte SG 74 Hannover statt. 
 
17 Vereinsvertreter*innen waren anwesend, davon waren 14 stimmberechtigt. 
Die Einladung mit Tagesordnung wurde fristgerecht versendet. 
 
Zur Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung: Die Mitglieder wurden durch den Vorsitzenden Erich Wolf begrüßt. 
Gedenken der im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder. 
 
2. Bericht des Vorstandes: 
Bei der MV 2022 wurden Erich Wolf als 1. Vorsitzender und Dieter Luft als 
Schatzmeister gewählt. 
Dieter Luft ist am 28.08.22 als Schatzmeister zurückgetreten. 
Die MV vom 17.05.22 beschloss zudem eine AG einzurichten, die sich um eine 
Neuausrichtung des PVRH bemühen sollte. Mitglieder (Adi v. Meyenn ( Allez Allee ) , 
Markus Hilmer-Kaps ( SG Kirchwehren-Lathwehren ), Dieter Luft ( TSV Stelingen ), 
Cedric Pluskota ( BSV Gleidingen ), Susanne Weisbach ( Allez Allee ) , Matthias Rößler 
( TSV Egestorf ), Erich Wolf. 
Es fanden 3 Treffen statt. Diese befassten sich hauptsächlich mit der Neuausrichtung 
des PVRH, zukünftige Aufgabenschwerpunkte und personelle Besetzung des 
Vorstandes. Die bisher ausgetragenen Bezirksmeisterschaften sollen zukünftig 
Regionsmeisterschaften heißen. Damit soll ein Konflikt mit dem NPV vermieden 
werden (Regionalisierungskonzept /Aufteilung in Bezirke). Appell an die Vereine zur 
Unterstützung! 
 



Teilnahmen an Fachverbände: RSB, NPV, Erich Wolf vertrat den PVRH. 
Nach dem Rücktritt des Schatzmeisters Dieter Luft, hat Wolf ein Treffen mit dem RSB 
vereinbart. Hier ging es um die rechtliche Bewertung nach dem Rücktritt des 
Schatzmeisters. Im Einvernehmen mit dem RSB wurde vereinbart, keine über die zur 
Zeit der letzten MV ( 17.05.22 ) vertraglich festgelegten Verpflichtungen einzugehen. 
Hier sind Ausgaben gemeint, zu denen ein Vorstandbeschluss nötig wäre. Dieses 
wurde strikt eingehalten. 
 
BM wurde als 2:2 in Ahlem und 3:3 in Gleidingen ausgeführt. Die Turnierleitung der 
BM Triplette beim BSV Gleidingen wurde von Cedric Pluskota übernommen. Erich 
Wolf hat die BM Doublette beim SV Ahlem geleitet. Die Medaillen von 2021 wurden 
für 2022 wiederverwendet (Neue Gravur). 
 
 
Bericht von Erich Wolf (komm. Schatzmeister): 
 
Kassenstand 1.01.2022: 5.120,59 € 
 
2022 Einnahmen: 718,20 € 
 
Einnahmen Startgeld BM 2022: 264,00 € 
Zuschüsse RSB: 250,00 € 
Spende: 4,20 € 
Mitgliedsbeiträge: 200,00 € 
 
2022 Ausgaben: 377,63 € 
 
Kosten, Verw. 113,88 € ( Kontoführung 48,00 € und 65,88 € für Provider). 
101,75 €( Notarkosten ). 
Anteil Startgeld BM an ausrichtende Vereine: 162,00 € ( SV Ahlem/ BSV Gleidingen ) 
Haushaltsplanung 2022: 1.100,00 €, für 2023 auch 1.100,00 € 
 
Kassenstand am 31.12.2022: 5.461,16 € 
 
 
3. Bericht der Kassenprüfer: 
(Cedric Pluskota und Bernd-Albrecht von Meyenn ) Übereinstimmung der Konten 
wurde geprüft. Alle Belege zu den Buchungen waren vorhanden. Keine 
Beanstandungen. 
 
4. Aussprache zu den Berichten: 
Wortmeldung von Carsten Fitschen: Wer gehörte der AG an? (siehe oben). 
Wie wollen wir uns zum NPV – Regionalisierungskonzept ausrichten. 
Was wollen wir regional machen? Mehr Jugend und Integration und kein Schulsport. 



Angebote für Vereine und Jugend. AG soll weiter Bestand haben, um den PVRH zu 
unterstützen. 
 
5. Entlastung des Vorstandes: 
Kassenprüfer Cedric Pluskota stellt Antrag zur Entlastung des Vorstandes. 
12 dafür, 2 enthalten und 0 gegen! Somit ist der Vorstand entlastet. 
Erich Wolf teilt der Versammlung, wie in der MV am 17.05.22 angekündigt, seinen 
Rücktritt als 1. Vorsitzender mit. Wolf bedankt sich bei allen Vereinsvertretern für 
ihre Unterstützung. 
 
Zur Wahl des/der 1. Vorsitzender/e übernimmt Wolf die Versammlungsleitung. 
Wolf schlägt Susanne Weisbach ( Allez Allee ) als 1. Vorsitzende vor. Weitere 
Vorschläge wurden nicht abgeben. 
 
6. Wahlen:  
Vorschlag zur/m 1. Vorsitzenden: Susanne Weisbach, Allez Allee 
14 dafür, keine Enthaltung und Gegenstimme. 
Susanne nimmt die Wahl an! Susanne Weisbach bedankt sich für das 
entgegengebrachte Vertrauen. 
Die 1. Vorsitzende Susanne Weisbach übernimmt die Versammlungsleitung. 
Vorschlag zum 2. Vorsitzende/r: Kai Zimmer , TC Bissendorf, ( Keine weiteren 
Vorschläge ) 
14 dafür, keine Enthaltung und Gegenstimme. 
Kai nimmt die Wahl an und dankt Erich für die bisherige Arbeit! 
Vorschlag zum Schatzmeister: Cedric Pluskota, BSV Gleidingen 
13 dafür, 1 Enthaltung und keine Gegenstimme. 
Cedric Pluskota nimmt die Wahl an! 
Vorschlag für Kassenprüfer: Adi v. Meyenn und Erich Wolf 
14 dafür, keine Enthaltung und Gegenstimme. 
Beide nehmen die Wahl an. 
 
7. Festlegung der Termine zu den Regionsmeisterschaften: 
2:2 oder 3:3 beim SV Ahlem oder beim BSV Gleidingen! Wird noch 
entschieden. „RM Frauen“ findet bei der Eintracht statt. Eintracht lädt zudem zur 175 
Jahrfeier ein. (26.-27. August 2023)  
Weiterer Termin wird ggfs. von Krähenwinkel ausgerichtet. 
Termine werden mit ausrichtenden Vereinen abgestimmt und per E-Mail an die 
Vereine gesendet. 
 
8. Boulefestival 2023 – Renaissance 
Carsten Fitschen berichtet: Es soll vom 14.09. bis 17.09. stattfinden. 
Bis 2015 hat es auf der Herrenhäuser Allee stattgefunden. Auf der Allee sind 
Veranstaltungen dieser Größenordnung aktuell durch die Stadtverwaltung untersagt. 
Bei der LHH hat ein Dezernentenwechsel stattgefunden und seitdem gibt es wieder 
Möglichkeit, Veranstaltungen zu planen. 



Laut Jürgen Picard soll es jetzt am Südwestufer vom Maschsee (Bootsanleger) 
stattfinden. Ausrichtung der Veranstaltung soll geteilt werden. 
Die sportliche Organisation wird Carsten Fitschen übernehmen und mit den Vereinen 
zusammenarbeiten! 
Jürgen P. ist im Gespräch mit der Gastronomie vor Ort. Herr Winzig ist 
Ansprechpartner für die Kosten, Fördermittel etc.. 
Programm wurde den Vereinen zugesendet. Das Boulefestival soll stattfinden. 
Asphaltdecken im Fußgängerbereich werden geschottert (Umbau). 
Parkplätze sollen als Spielfläche gestaltet werden. 
Susanne Weisbach schickt eine Infomail an die Vereine, ob Interesse besteht für das 
Boulefestival. Wenn ja, dann nur mit Hilfe der Vereine! 
Kleine Diskussion, ob eine MV stattfinden soll (sehr kurze Zeitplanung), oder 
Workshop. Es besteht Einigkeit einen Workshop einzurichten, falls eine genügende 
Anzahl der Ausrichtung des Boulefestivals zustimmt. Carsten Fitschen würde diesen 
leiten. 
Adi von Meyenn plädiert für ein Votum der Mitglieder.  
Eine Abstimmung Vorort ergibt: Infos an die Vereine, 8 dafür, 3 Enthaltungen und 2 
dagegen von eig. 36 Vereinen!!! 
 
Verschiedenes:  
Diskussion über BOL und BL (Auf- und Abstieg, Liga) und die Infos von der 
Bezirkskoordination/Regionalisierung! Der PVRH soll Position zum NPV beziehen. 
Konsens: Man sollte erstmal die Saison abwarten und dann agieren. Infos aus dem 
NPV sind holprig. 
Das Gremium liegt beim NPV. Stimmungsbild nach Beendigung des Ligaspielbetriebes 
2023 bei den Vereinen abfragen und dann evtl. einen gemeinsamen Antrag 
formulieren und zur nächsten MV des NPV einreichen. 
Susanne Weisbach gibt eine Info aus Goltern bekannt, dort soll eine Boulehalle 
entstehen. 
Weiterführende Infos werden vom Vorstand an die Vereine geleitet. 
 
Die Vorsitzende Susanne Weisbach schließt die Sitzung und bedankt sich für die 
konstruktive Mitarbeit. 
 
Matthias Rößler, 
 
Protokollführer Hannover, den 23. März 2023 


